

LA MANANA

PERIODICO POLITICO LITERARIO

PRECIOS DE SUSCRICION.

Table with subscription rates for Madrid, Provincias, Cuba, Filipinas, and Puerto-Rico.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Madrid: Oficinas, Reina, 44, 4.º principal izquierda... Provincias: En las principales librerías...

SECCION POLITICA

LO DEL DIA

(29 DE MARZO.)

La reunion magna de los moderados históricos en casa del Sr. Moyano; la cuestion referente al nuevo trazado del puerto de Pajares...

Mucho celebraremos nosotros que así sea, paritariamente como somos de que el Gobierno no deje, si puede ser, pasar un día sin que de una manera práctica demuestre al país con sinceridad sus propósitos...

Después de esto, los asuntos del día pueden dar fin con estas líneas. No es cierto nada de cuanto dice el periódico L'Italie de que el Gobierno español ha sido objeto en Gibraltar de un atentado incalificable...

LA OPINION RENACE.

Cuando la historia registre en sus páginas los hechos que ha realizado el partido conservador en el período de tiempo comprendido entre el 29 de Diciembre de 1874 y el

UN DRAMA EN ALTA MAR

NOVELA ORIGINAL

SALVADOR MARIA DE FÁBREGUES

(Continuacion.)

Como el fénix que renace de sus cenizas, así, de las reminiscencias del amor que por Leonor había sentido Arturo, una nueva pasión por Irma había nacido.

8 de Febrero de 1881, seguramente habrá uno que será el tema predilecto de sus investigaciones y de sus comentarios.

Ese hecho, funesta consecuencia de un sistema político restrictivo y doctrinario, es el estado letárgico y de sopor en que ha permanecido la opinion pública durante el mandato de los conservadores.

¿Qué hacían en cambio de aquel apoyo con que se nfanaban? Prescindir de ella en absoluto. Las cuestiones más importantes, los asuntos más graves y que exigían una resolución rápida, justa y equitativa, se trataban rápidamente, es cierto, pero de un modo misterioso é ignorado, en el despacho de cualquiera de aquellos ministros que firmaban de tres en tres meses, ó á lo sumo, en uno de aquellos Consejos de ministros en que el Sr. Cánovas llevaba la voz cantante.

No necesitamos, porque aún están recientes los acontecimientos, recordar el marasmo que se había apoderado de la opinion al subir al poder el partido liberal. Notoria inconsecuencia; diríamos más, un crimen de lesa libertad habría cometido si no hubiera realizado el patriótico fin de reanimar el mortecido espíritu público, acostumbrado durante seis años á verse reducido á la situacion del pária.

Penetrado de la necesidad de hacer que la opinion tomase la parte activa que debe tomar en la marcha política del país, ha iniciado el Gobierno una serie de medidas que le han valido los aplausos más entusiastas, y para que no pueda caber duda acerca de los propósitos que le animan, acaba de demostrar hasta qué punto respeta las manifestaciones del sentimiento público, facilitando los medios de que la importantísima region de Asturias exprese su manera de apreciar los planes de la compañía del ferro-carril del Noroeste, acerca de las pendientes que había de tener el trazado de su línea por el puerto de Pajares, y escuchando el clamor del pueblo barcelonés con motivo del proyecto de enlace de los caminos de hierro de Tarragona

y Francia, nombrando una comisión encargada de estudiar el asunto, oyendo el parecer de las partes interesadas.

En esos dos asuntos de tan vital interés para importantes localidades, el Gobierno ha procedido con detenimiento, ha dado tiempo y facilidades para que la opinion se manifieste, ha prestado gran atención á la prensa periódica, y por todas partes la opinion se manifiesta de diversas maneras, y el Gobierno se dispone á recibirla culto. Y como en esos asuntos procede el Gobierno, así procederá en cuantos la opinion pública pueda ejercer legítima influencia.

De esa manera tan solo puede vigorizarse el abatido espíritu del país; de esa manera se acostumbra á los pueblos á tener conciencia de sus deberes y de sus derechos, y á que presten todo su apoyo á los encargados del gobierno y de la pública administracion.

Los conservadores no se fijan en estos hechos tan elocuentes; pero en cambio destinan todas las columnas de sus periódicos á lo que puede interesarlos como agrupacion política que aspira á todo trance á dificultar la marcha del Gobierno, con la esperanza de volver pronto al poder.

Son consecuentes. Obran en la oposicion, como cuando dominaban en las esferas oficiales.

PARA RECTIFICAR.

El Liberal hace varias consideraciones con motivo del anunciado meeting proteccionista, é incurre, según costumbre, en lamentables omisiones.

Dice, en primer lugar, que la manifestacion de Villanueva y Geltrú es cosa rara para los proteccionistas, olvidando, entre otras cosas, que cuando la reforma arancelaria del Sr. Fiqueroa, tuvo ya lugar en Barcelona una gran manifestacion, tal vez la más numerosa é imponente de cuantas han tenido lugar en aquella populosa ciudad, y por aquella época tambien hubo en el mismo Madrid grandes reuniones, y hasta un meeting proteccionista, en el circo de Price.

Los proteccionistas españoles no han rehuído nunca la lucha, ni abandonado la propaganda legal de sus doctrinas, y si hay variedad en el procedimiento empleados, ha sido por los cambios políticos, que han impreso en ellos diferente forma legal.

Lo que sí ha sucedido, y este es otro olvido de El Liberal, es que la prensa libre cambista ha guardado cuidadoso silencio sobre todos los actos de los proteccionistas, y evitado constantemente, y como regla de conducta, toda polémica; y cuando no ha podido evitarla, la ha cortado en seco al verse cogido en un renuncio. Así ha podido decirse que quedaban en pié todas las razones que ellos daban, que todos éramos libre-cambistas, y así se ha creado esa opinion artificial é inconsciente que impera en muchos círculos de Madrid en abierta oposicion con todo lo que siente y quiere el país productor.

Por curioso merece consignarse la opinion de El Liberal, quitando importancia á las reuniones de los centros proteccionistas, por componerse sólo de proteccionistas, cual si las que celebra la Asociación para la reforma de los aranceles de aduanas, la comisi n ejecutiva de la misma, la junta del Circulo de la Union Mercantil; total, las mismas y contadas personas con distintos nombres, se compusiera de algo más que de unos cuantos libre-cambistas.

Por lo demás y refiriéndonos ya al meeting que

Pues no lo he olvidado, y os aseguro, que ahora ménos que nunca siento aversion por ese fiero leopardo. Sin embargo, me batiré.

—Pues está convenido para esta noche, y advertid que lord Nerford quiere que sea á muerte.

—Será.

—De ese punto no hemos podido conseguir que desista.

—Bien, nos batiremos como quiera.

—¿De modo que aceptais?

—Acepto.

—¿Cuáles son vuestros propósitos?

—Yo no pienso quitarle de enmedio.

—Entonces.

—Y en cuanto á mí me hallo dispuesto á defender bien mi vida, porque no quiero tampoco que vea realizado sus planes.

—Me place, Arturo, veros animado de esos sentimientos; pero como el batirse es una cosa bastante formal, os ruego tengais en cuenta las consecuencias, y que por lo tanto arregleis vuestros asuntos. Yo ya lo he hecho por si tengo que batirme despues que vos.

—Diantre, y no sois poco previsor.

—El coronel Rakowski me ha enseñado á serlo, y os aseguro que piensa muy bien y tiene muy buen juicio.

—Corriente, os complaceré.

Esta conversacion tenia lugar al día siguiente de los acontecimientos que hemos referido en los capítulos anteriores, en el camarote de Lara y cuando este acababa de levantarse.

Amadeo enteró á su amigo de las condiciones

se prepara en Barcelona para el 4 de Abril, insistimos en decir y rogamos á nuestro ilustrado colega El Liberal que lo consigne, que no se ha pensado y es más, que no se piensa en ofrecer la presidencia de ese meeting al Sr. Cánovas del Castillo.

Esto lo dijo primero La Correspondencia... porque sí. Se hizo luego cargo de la especie El Liberal, y la noticia ha ido circulando por los periódicos sin que tenga ningun viso de verdad ni ningun de verosimilitud siquiera.

El presidente del meeting en Barcelona como ya hemos dicho, será D. José Ferrer y Vidal, que, sobr ser presidente del Instituto de Fomento, es una persona dignísima, de grandes servicios prestados al país durante una larza vida. Se ofreció, es verdad, la presidencia al Sr. Balaguer por ser persona universalmente querida en Cataluña, acepta ya y respetada por todos los partidos y de incontestables servicios á su país, pero, aun yendo á Barcelona, el Sr. Balaguer no hubiera aceptado la presidencia del meeting que de derecho corresponde al Sr. Ferrer y Vidal.

Cuanto se ha dicho sobre esto no tiene fundamento serio.

La manifestacion imponente y grandiosa que el día 4 de Abril tendrá lugar en Barcelona, no tiene carácter político ninguno. La presidirá el Sr. Ferrer y Vidal, si no va el Sr. Balaguer y aun yendo este quizá; no se ofrecerá á ningun otro la presidencia, y tomarán parte en ella oradores de todas opiniones políticas, moderados, constitucionales, progresistas-democráticos, posibilistas y federales, que en este punto, en Cataluña como en todos los centros productores de España, no hay más que una idea y una bandera, la del país.

Ignoramos, por lo demás, si el Sr. Balaguer va ó no á Cataluña. Es posible que vaya y es posible que no vaya tambien. De todas maneras, si no va, lo que sabemos y podemos asegurar, es que alguien leerá en su nombre lo que él diría de palabra si fuese. El Sr. Balaguer mantendrá de palabra ó por escrito las ideas y doctrinas que siempre ha mantenido por lo tocante á la causa de la libertad y á la del trabajo nacional. De esto estamos seguros.

MOVIMIENTO POLITICO.

Dice El Estandarte:

«A pesar de cuanto El Correo y otros diarios ministeriales han dicho, continúan en Fomento las separaciones arbitrarias y los nombramientos de empleados faltos de condiciones legales. Hasta ahora lo más castigado han sido las inspecciones de ferro-carriles, donde no ha quedado apenas ni uno solo de los anteriormente colocados. Ni la ley de presupuestos, ni ninguna de las posteriores en que se consiguan las condiciones que deben tener los electos para esta clase de destinos, han sido valedar suficiente á contener la razzia.

Es cierto que los ordenadores de pagos á quienes compete la liquidacion y reconocimiento de haberes de estos empleados, se han negado á suscribir las nóminas en que figuran gran parte de ellos, por no reunir las condiciones de la ley?

¿Qué piensa hacer ante este conflicto el señor ministro?

¿Pedirá á su compañero el Sr. Camacho la separacion de esos ordenadores, á quienes la ley hace responsables, y no al ministro que nombra, de los haberes satisfechos á empleados faltos de condiciones legales?»

Lo de la razzia es una de tantas cosas como dice El Estandarte. Pero lo de los ordenadores de pagos es más chistoso. Suponiendo que existiera eso que el colega dice, que no existe ni ha existido, en cumpliendo la ley, conflicto terminado. Pero El

del duelo aunque se calló el plan que con Rakowski había convenido.

Lara le aprobó todas.

Despues de esto, concluido su tocador de mañana, salieron fuera.

La mañana trascurrió sin la menor novedad.

Los dos amigos la pasaron en el salon de lectura entretenidos revisando los folletos y periódicos que cubrian la gran mesa que había en él.

Irma no pareció hasta la tarde.

Estaba algo pálida.

Sus ojos tenían una aureola como la que produce el insomnio.

Lara corrió á su encuentro y estrechó y besó su mano, que ella le tendió enseguida.

Irma contestó al saludo de Laubespierre, que discretamente se separó del lado de su amigo.

Los dos amantes empezaron su conversacion en el acostumbrado idioma.

El lenguaje del amor tiene tanta y tanta poesia que no hay pluma que pueda transcribirlo con toda su galanura.

Por eso pasamos por alto la conversacion de Irma y Arturo.

Y mientras los dejamos entregados á las delicias de su amor, seguiremos al coronel Laubespierre.

Este fue á encontrar á su colega Rakowski.

El edecan del principe Wasilioski estaba fumando ya sobre cubierta.

—¿Qué hay de nuevo, coronel?

—Nada,—contestó el interpelado.

—¿Y de nuestros asuntos?

—He avisado al doctor y á Brunski y están conformes en ser testigos de lord Nerford.

Estandarte queria nombrar al Sr. Camacho y se ha salido con la suya.

Por no perder la costumbre, hablan los periódicos conservadores de las disposiciones que adoptan con ciertos ayuntamientos los gobernadores civiles. Sería muy difícil tarea la de contestar á todo lo que escriben en ese sentido. Así, por ejemplo, refiriéndose á la provincia de Girona, dicen que el ayuntamiento nombrado en Figueras ha casado dis-ustos. La noticia es inocente como pocas, é inexacta como ninguna. La conducta del celoso gobernador de Girona está mereciendo los plácemes de la gran mayoría de la provincia. Tres ó cuatro conservadores se encuentran disgustados, y eso es todo; pero qué remedio, alguna vez había de terminar el caciquismo.

Cuenca es otra provincia de la que tambien tratan de sacar partido los colegas canovistas. Pero todo se reduce á quejarse sin motivo y á lamentarse de que los gobernadores apliquen la ley á los ayuntamientos.

Dice El Estandarte en su última hora.

¿Pero qué pasa en la coalicion? Los síntomas de descomposicion se presentan. Las huestes sagastinas se pronuncian por gobiernos homogeneos. ¡Ah! pero hay algo, que no sabemos lo que será; pero hay algo que se opone fuertemente á ello. Los sagastinos tienen sus tutores naturales. Decimos hoy tutores, mejor que magyares que se decía antes.

Vamos por partes. Soñaba el ciego que veía, y nada de extraño tiene que El Estandarte sueñe con la descomposicion del partido liberal. Y aquí viene lo otro. Cuando los canovistas eran muy chiquitines, ya las leyes habían reconocido nuestra mayor edad. Figúrese, pues, El Estandarte si necesitaremos tutores.

Lo de magyars, como episodio de zarzuela, puede pasar; como chiste de periódico, carece de gracia. Pero en fin, si los conservadores quieren adjudicarse el papel de magyars, sea, aunque no hay oficio que no tenga sus quebras naturales.

Separado por tres estrellistas del suelto transcrito, publica El Estandarte el siguiente:

«En medio del mal tiempo que corremos, hay un faro de esperanza para el país. Anoche pudo verse en la calle de Atocha, núm 20. Aquello será el iris anuncio de mejores tiempos.»

El iris. Ese nombre tienen unos baños del Manzanares. ¿Si se les querrá hacer competencia?

Anuncian diversos colegas próximos cambios en la diputacion provincial y en el ayuntamiento de Madrid, haciéndose eco de rumores que han circulado con insistencia en los pasados días.

No conocemos el grado de exactitud de la noticia; pero si podemos asegurar que si fuese cierta, en este caso como en todos sus análogos, procederá el Gobierno con el mismo tacto y la mesura de que tantas pruebas está dando.

El Estandarte no lee, sin duda, la prensa ministerial. Al publicarse el decreto sobre refundicion de la moneda de calderilla, demostramos la conveniencia y necesidad de la medida, y ahora sale diciendo El Estandarte que hemos dejado indefenso al Sr. Camacho. Dijera que el Sr. Camacho no necesita defensas, y estaría en lo cierto. Porque desengañese El Estandarte, aunque apunta y dispara constantemente sobre el Sr. Camacho, el tiro sale siempre por la culata.

—¿Y lo demás?

—Ya está prevenido.

—Pues con vuestro permiso voy á mi camarote; tengo algo que hacer.

Laubespierre se retiró.

Rakowski quedó fumando impasiblemente apoyado en la barandilla de babor.

No parecía que aquel hombre tuviese un plan preparado para evitar un crimen que quizá meditaba el iracundo lord Nerford.

La calma del coronel Rakowski tenía algo del estovicismo peculiar á los hijos del Norte.

La tarde se pasó como se había pasado la mañana.

No hubo la más pequeña alteracion.

Llegaba la hora de la comida, fué esta más animada que la del día anterior.

Lord Nerford no dejó por eso de dirigir torvas miradas á su mujer.

Miraba tambien con odio concentrado á Lara.

Este no se fijaba en las miradas de lord Nerford.

Estaba totalmente embebido en la contemplacion de la bella Irma.

La hija del principe Wasilioski, sentada al lado del coronel Lara, como la noche anterior, estaba radiante de hermosa.

La belleza de Irma era mayor si cabe, porque la felicidad hace mucho más hermosas á las mujeres.

Cuando una mujer es completamente feliz, su hermosura física adquiere un grado de esplendor tal, que en situacion semejante hasta las feas son nitas.

EXTRANJERO.

universidad ha tenido que pedir al gobernador general que adopte las medidas necesarias para proteger a los estudiantes contra la animosidad del pueblo.

En San Petersburgo, tres jóvenes que se habían expresado de una manera irreverente respecto al czar difunto, fueron arrastrados hasta un farol para ahorcarlos en el pescante. La policía los salvó con mucho trabajo. El peligro de una explosión á que ha estado expuesta la parte central de la ciudad por la mina de la calle Sadowaisa, ha aumentado la irritación popular.

Las investigaciones de los ingenieros militares para descubrir la, han hecho ver con que arte infernal se habían practicado los trabajos, los cuales denotan por parte de los conspiradores, profundos conocimientos técnicos. La mina tenía 15 pasos de longitud y 29 de anchura. La carga del hornillo, compuesta de dos partes distintas, era espantosa y hubiera podido derrumbar las casas próximas, cuyos cimientos no son muy sólidos.

Los ingenieros practicaron una zanja de cinco pies de profundidad que llegaba hasta la alcantarilla. Cuando se quitaron los postes que la recubren vieron una galería de mina por la que corrían dos hilos de alambre y una cuerda. Siguiéndolos llegaron a una gran botella de vidrio llena de una masa oscura, medio sólida, formada de una mezcla de nitro-glicerina, sulfato de amoníaco y polvo de carbón vegetal. Mas adelante, el minero descubrió una gran caja de hojalata á la cual tocaban los hilos y la cuerda. Esta era una masa explosiva gris oscura, en la que se había fijado un pequeño cilindro lleno de nitro-glicerina y de algodón pólvora, y un cartucho de cobre lleno de fufininato de mercurio. La carga total era de 90 libras y hubiera podido causar desgracias incalculables.

Los instrumentos que sirvieron a los trabajadores se encontraron en la galería, y además un revolver, un respirador y una botella de ácido carbónico para sanear el aire y hacerle respirable. Mucha gente siguió de lejos los trabajos de los minadores, y en las ventanas se veían los rostros que aún expresaban el espanto de los que habían estado tan cerca de la muerte.

Como se ve, estaban tomadas todas las medidas para que el infortunado monarca no sobreviviese el 13 de Marzo.

Las correspondencias de San Petersburgo vienen elogiando en alto grado la conducta del nuevo prefecto de policía general Baranoff, que ha operado gran número de arrestos, entre ellos, algunos de verdadera importancia.

Los inocentes son pronto puestos en libertad, y ningún rencor guardan al prefecto, no solamente porque se trata bien á todos los presos, sino porque aquí el deseo general es que se consiga poner fin á situación tan anómala como triste, y causa del malestar de todos. Verdad es tambien que ayuda mucho á la autoridad la atroz lucha intestina que reina entre las diversas fracciones del nihilismo.

Una de las prisiones más importantes ha sido la de la señorita Pierowsky, la compañera de Hartmann, no decimos la querida porque en estas señoritas nihilistas, el amor y la pasión existen muy pocas veces.

La señorita Pierowsky es una de las figuras más curiosas del nihilismo. Pertenece á distinguida familia. Su padre, que es senador, se está muriendo de vergüenza y de dolor. Hace tiempo que su madre murió. Ha sido educada en un colegio de señoritas, que casi todos son nidos del nihilismo.

Hace dos años se marchó de San Petersburgo para ir á París á vivir con Hartmann, que habia conocido en varios círculos de la capital de Rusia.

La señorita Pierowsky es bonita, morena y delgada; ha sido arrestada en la calle.

Otro arresto importante es el de cuatro empleados de la fortaleza que estaban en connivencia con los nihilistas. Creían que iban á ser inmediatamente ahorcados.

El general Baranoff los tranquilizó y les prometió que nada de eso se haría con ellos. Entoncez confesaron todo y añadieron que recibían 60 francos mensuales del comité nihilista.

Por lo que se ve, la traición es barata en aquellos países.

De política nada: solo se trata de los funerales de Alejandro II.

La prensa publica una carta curiosa de los cargadores de los mercados, suscribiéndose al monumento que se ha de erigir en honor de Alejandro II, y declarando que el pueblo aplicará, si los descubre, á los nihilistas, la ley de Lynch.

DESPACHOS.

AGENCIA FABRA.

LONDRES 29.—Lord Beaconsfield, jefe del partido conservador de Inglaterra, se encuentra enfermo atacado por el asma y la gota.

Su estado inspira bastante inquietud. LONDRES 29.—Esta madrugada se han recibido graves noticias de la colonia del Cabo de Buena Esperanza.

Un despacho de Newcastle, cuartel general del ejército de operaciones en el Transval, dice que el mismo día que se firmó la paz, la guarnición inglesa de Petechéstrom se vio obligada á rendirse á los boers despues de un encarnizado combate.

Las pérdidas de los ingleses fueron de 48 muertos y 99 heridos.

Dos cañones, muchos fusiles y 300 cartuchos cayeron en poder de los boers.

PARIS 26 (12:30 L).—Apertura de la Bolsa de hoy:

El 3 por 100 interior español, 20 1/4.

Idem exterior, 21 1/4.

LISBOA 29.—Pasado mañana será recibido en audiencia solemne por el rey de Portugal el nuevo ministro plenipotenciario en esta corte D. Juan Valera que entregará sus cartas credenciales.

CONSTANTINOPLA 29.—Las negociaciones para resolver la cuestión turco-helenica se prosiguen con la mayor actividad y con esperanzas de que se consigan los más satisfactorios resultados.

La situación de Rusia dista mucho de ser tranquilizadora, y segun los últimos despachos recibidos, se asegura que el gobierno abrigaba la intención de declarar a San Petersburgo en estado de sitio. Sabese que en aquella capital se encuentran reunidos muchos de los principales jefes del nihilismo, menudean los anónimos amenazando con la muerte á los funcionarios de alto rango, y se dice que el czar ha encontrado sobre su cama un pliego en el cual se le anuncia morirá como su padre si llega á ser ejecutada Sofia Perowsky, cuya complicidad en el atentado de Moscú parece que ha resultado probada.

La prisión de esta revolucionaria ha causado gran emoción entre los nihilistas, que la consideran y tienen en alta estima, tanto por el apellido que lleva, como por su talento, audacia y singular belleza. Sofia Perowsky es hija del conde de Perowsky, uno de los hombres más ilustrados de Rusia, el cual desempeñó la cartera del Interior desde 1841 hasta 1852; tiene veintidós años, es alta, rubia y muy hermosa. El nihilismo, desde que Sofia fué reducida á prisión ha redoblado sus amenazas por medio de pasquines que aparecen en las esquinas de aquella ciudad, y la intranquilidad del vecindario aumenta consiguientemente.

El gobierno se manifiesta firmemente decidido á obrar con mano fuerte para extirpar las semillas de aquella asociación que proyecta sus crímenes entre sombras impenetrables, y los que conocen á fondo el valor, actividad y talento del actual jefe superior de policía, abrigan la esperanza de que podrá alcanzar el objeto que se propone.

La Europa Diplomática publica una interesante carta de San Petersburgo, que consigna los últimos propósitos que abrigaba el malogrado emperador Alejandro II, referente á las reformas que creía necesarias llevar á cabo en Rusia; reformas que habia estudiado detenidamente con su primer ministro y el esclarecido general Loris Melikoff. El ukase que las contenia, dice aquella publicación, estaba ya redactado cuando sobrevino el atentado del 13 de Marzo. En el referido decreto se disponia que las Asambleas electivas de provincia y la de la nobleza se ocupasen de las cuestiones relativas á la reorganización del país, excitándolas á que manifestasen sus opiniones franca y lealmente. Los senadores debían esparcirse por el territorio del imperio, con objeto de provocar y animar las referidas manifestaciones.

Esto no era, en verdad, el planteamiento del régimen constitucional; pero fuerza es confesar que las expresadas disposiciones deben ser consideradas como un movimiento preparatorio, y hay que reconocer que en la mente del emperador bullia ya la idea de cambiar el sistema de gobierno que tiene la Rusia.

Ha tenido lugar en San Petersburgo una escena altamente conmovedora con el regimiento de coraceros blancos de la guardia imperial. Este brillante cuerpo que habia venido á la capital con objeto de formar en los funerales del czar, y antes de regresar al punto donde están de guarnición, pidiéron respetuosamente permiso á su coronel para ir á besar por última vez la mano del difunto emperador. Su petición fué transmitida al general gran maestro de ceremonias, el cual se vió en un grave compromiso, pues si el reglamento le prohibía acceder á lo solicitado, le era por otra parte muy sensible negar aquel favor á los valientes coraceros.

El general sostuvo una larga discusión sobre el particular con su jefe de estado mayor, el cual hubo de decirle:

—Si Alejandro II viviera, de seguro no habria negado esta gracia.

—Pues hagamos lo que hubiera hecho el czar, replicó el gran maestro de ceremonias, y la autorización fué concedida.

Abriéronse las puertas y los coraceros blancos entraron en la capilla formados de á dos. No puede darse un espectáculo más tierno é imponente. Aquellos gigantes con su casaca blanca y su coraza dorada, llevando en una mano la espada y en la otra el capote coronado de una doble águila, destilaron por las naves de la capilla donde estaba expuesto el cadáver entre millares de luces. Los soldados subian uno á uno las gradas del catafalco, se arrodillaban junto al féretro, hacían la señal de la cruz y despues depositar un beso sobre la mano helada del monarca descendían tristes y silenciosos para ir á formar en columna á la puerta del templo.

Las lágrimas inundaron los ojos de aquellos veteranos y tambien lloraban con ellos los espectadores. El último adios de los coraceros blancos al emperador Alejandro II han de tardar muchos años en olvidarlo los habitantes de San Petersburgo.

NOTICIAS DE RUSIA.

De todos los puntos de Rusia, de todas las ciudades del imperio llegan á San Petersburgo despachos expresando el dolor causado por la muerte de Alejandro II.

Moscú, corazón de Rusia y cuna del czar difunto, es la que expresa con mayor calor ese sentimiento. En las plazas se reúnen grupos numerosos, en los cuales se oyen grandes lamentaciones por la pérdida del soberano y enérgicas maldiciones á sus asesinos. Desdichado el que manifieste sentimientos contrarios. La gente corre tras el nihilista dándole caza, y la policía tiene que intervenir para proteger á los sospechosos. La población pide que la familia imperial abandone á San Petersburgo y se establezca en Moscú, y se compromete á garantizar su seguridad. Se atribuye, en efecto, al czar el proyecto de pasar algunos meses en la antigua capital del imperio, despues de su coronación.

En Charkoff, la reprobación popular se extravía hasta el extremo de hacer solidarios del asesinato del czar á todos los estudiantes. El rector de la

Burgas; habrá serenatas y retretas, magníficos bailes, un lunch, cantara el Orfeon y se engalanará con banderas y cartelones todo el larguísimo trayecto que media entre la alameda y la estación.

PALENCIA.—El ayuntamiento de la capital ha acordado pedir al Gobierno que no sea obligatoria para los municipios la suscripción á la Gaceta Agrícola. Hace tiempo que se protesta contra esa carga.

VIZCAYA.—Los desgraciados niños de San Pedro de Abanto heridos por una granada, encontraron esta entre los escombros de la casa de los curas. Uno de los muertos inmediatamente era de Ciérbana y el otro procedía de los expósitos de Vizcaya y habia sido proijado por un vecino. Tambien salió herido un hermano del muerto de Ciérbana. Esperas que de los heridos no fallezcan más que los dos que han tenido ya este triste fin con posterioridad á la catástrofe. El alcalde de Abanto y Ciérbana ha puesto edictos para que todo el que encuentre algun proyectil dé aviso á la autoridad sin proceder á maniobra alguna con tan peligroso objeto. Los niños de D. Jacinto de Zumalacárregui solo recibieron leves heridas.

CENTENARIO DE CALDERON.

El Fomento de las Artes celebrará un certámen público, artístico y literario, cuyos premios consisten en un objeto de arte para cada uno de los mejores modelos en los ramos de cerrajería y carpintería; un acrésit para cada uno de los mencionados premios; flor natural á la mejor composición poética dedicada á Calderon de la Barca. La misma sociedad costeará en concurso público á un jóven una de las carreras industriales, como perito agrónomo, mecánico ó químico, á elección del candidato.

El claustro de catédricos de la Escuela de veterinaria de esta corte, ofrece un premio de 250 pesetas y título honorífico al autor de la mejor Memoria acerca del tema siguiente: «Juicio crítico, científico y literario de las obras de ganadería ó veterinaria escritas en los tiempos de Calderon.»

Las memorias se remitirán en pliego cerrado y lacrado á la secretaría de la Escuela. A este pliego habrá de acompañar otro, cerrado en la misma forma, en cuyo sobre se reproducirá el lema que debe tener la obra, consignándose en el interior el nombre, señas del domicilio y lugar de residencia del autor.

El plazo para la admisión de los trabajos sobre el asunto, terminará el 20 de Mayo próximo.

Los pliegos que contengan los nombres de autores cuyas Memorias no hayan obtenido el premio señalado, se quemarán sin abrirlos al terminar el acto de la adjudicación.

Solo podrán concurrir á este certámen los veterinarios procedentes de la Escuela de Madrid ó los alumnos de ella.

Entre los festejos que el claustro del Instituto de Pontevedra ha acordado celebrar en conmemoración del Centenario de Calderon, figura un concurso público. Se adjudicará una pluma de oro con un brillante y cien ejemplares de la obra al mejor juicio crítico de la comedia de Calderon La dama duende, una pluma de oro y cien ejemplares de la poesía á la mejor oda en elogio de Calderon de la Barca y un acésit.

Los trabajos se admitirán hasta el 15 de Mayo próximo.

La suscripción abierta entre los socios del Círculo de la Unión mercantil para contribuir á las fiestas que, con motivo del Centenario de Calderon, han de verificarse, está dando excelentes resultados.

Tambien es seguro que los gremios del comercio madrileño prestarán su concurso valioso á la realización de tan patriótica idea.

Hé aqui la descripción del proyecto presentado por el Sr. Alvarez Capra anteanoche en el Círculo de la Unión Mercantil:

Consiste en una carroza, en la que figura la estatua de Calderon sobre la esfera terrestre, en actitud de preseñar la coronación de Gutenberg por una matrona alegórica de la prensa. Al efecto se proyecta una carroza de planta rectangular, cuyas dimensiones son de 7 metros 50 de longitud por 3 metros 50 de altura. Sobre las ruedas precisas para ponerla en movimiento, se apoya un basamento en el cual van grabados los titulos de las obras principales de Calderon. Inmediatamente se eleva un friso, en el que están de relieve los escudos de las 49 provincias de España, cobijando unas cartelas en las que se inscribirán los titulos de los periódicos que contribuyan á la realización del pensamiento; estando terminados ambos cuerpos por una cornisa formada con alegorías de la comedia, la tragedia, las armas y el clero, por haber brillado Calderon en todos estos ramos.

El retángulo principal queda dividido en otros dos, de 4 metros y 3m50 respectivamente, por la matrona que representa á la Prensa coronando á Gutenberg, rodeado de génius que pregonan su fama.

En la parte anterior de la carroza se proyecta un gran escudo de las armas de España, sostenido por dos grifos y rodeado de banderas y atributos de guerra.

El espacio principal, ó sea el cuerpo medio de la misma, se destina á la comision de la prensa, que ha de repartir al público, bien sonetos alusivos al acto, ó bien aquellas de las obras de Calderon que dicha comision acuerde.

Destinase el retángulo más pequeño á una orquesta que pregone con sus ecos la fama del personaje objeto de la solemnidad.

Irá tirado el carro por ocho caballos lujosamente empenachados y enjaezados, con sirvientes al lado de cada uno de los cuatro troncos, y que vestirán trajes alegóricos.

exclusivo, la explotación de las aguas termales, minerales y otras que puedan existir en el territorio de Andorra, excepción hecha de las fuentes destinadas al servicio público, y como el pueblo donde las aguas son más abundantes es el de las Escaldas, le será acordado durante el tiempo de la concesion un maestro de escuela pagado por el concesionario, así como un establecimiento destinado á los extranjeros, en el que se encontrarán todos los juegos de azar, sin que pueda ser prohibido ninguno, en la forma y segun las reglas establecidas en Montecarlo, principado de Mónaco.»

Despues de consignarse en las diez y siete primeras cláusulas del contrato los derechos y obligaciones de los contratantes, entre las que se cuentan como principales la de que los concesionarios depositan desde luego, como garantía de cumplimiento, la suma de 20.000 duros, obligándose, además, á pasar al Consejo general la suma de 9.600 duros anuales; llega la cláusula número 18, que bien vale la pena de publicarse íntegra:

«18. En caso de clausura, ó en el de que los Gobiernos extranjeros impidan que funcionen cualesquiera de los establecimientos que el Consejo general autoriza por el presente documento, esta corporación prestará su apoyo absoluto y oficial á los concesionarios, facilitándoles los documentos que posea y las comunicaciones que pueda recibir tanto del Gobierno español como del Gobierno francés. Estos documentos podrán ser copias simples; y los concesionarios deberán defender en lo que sea posible, los derechos de autonomía del Gobierno andorrano.»

Hé ahí toda la importancia del asunto de Andorra, que en principio preocupó á las cancillerías.

PROVINCIAS.

BALEARES.—Dice El Bien Público, de Palma:

«Es preciso, de toda precision, que cuanto ántes se proceda al dragado de los fondos de este puerto, especialmense frente los muelles de la aduana y fondeadero de los vapores-correos, porque siguiendo en esta apatía, pronto, muy pronto, no ya el Puerto-Mahon, sino cualquier otro buque de menos calado, podrá únicamente anclar en la parte céntrica del puerto para la descarga de su equipaje y mercancías. Hora es ya, por consiguiente, de que todas las personas de influencia de esta ciudad se interesen eficazmente, sin distincion de colores políticos, para alcanzar del Gobierno un socorro indispensable á la conservación de este puerto.»

CANARIAS.—De La Correspondencia de Canarias:

«Se ha terminado la construcción del buque albighe hecho á espensas de nuestro querido amigo D. Luis Reina, cuyo interés por todo lo útil á nuestro país tiene distintas veces demostrado.»

El buque albighe ha sido hecho bajo la dirección de D. Manuel Anaya, uno de los constructores navales más inteligentes de Las Palmas, y dicho se está que tanto por esto como por el desprendimiento del Sr. Reina, que no omite gasto en el deseo de obtener un trabajo todo lo perfecto posible el buque reúne todas las condiciones que reclama el servicio á que se le destina.

En breve será lanzado al mar.»

«La goleta de guerra española Ceres, llegó á Gorré á proveerse de combustible, encontrando dificultades para la admision de la moneda española que se negaba á recibir el agente de la compañía de las mensajerías marítimas; pero mediante la intervencion del señor vicecónsul de España, señor Guiraud, pudo abastecerse del carbon necesario para emprender su viaje á estas Islas.

Dicho buque arribó al citado puerto á causa de los fuertes vientos y mar gruesa del Norte, con los que luchó inútilmente durante siete días, aunque sin sufrir ninguna clase de averías.»

CORUÑA.—Leemos en El Porvenir de Santiago:

«En Ámes, más de 3.000 personas se acercaban ayer á las doce á las márgenes del Tambre para ver el cadáver del desgraciado alcalde Sr. D. Francisco Proupin.»

Segun las noticias que hemos podido adquirir, debíase el descubrimiento á un niño que apacentaba el ganado, y que vió flotar el cadáver á eso de las doce de la mañana en el punto llamado Bouzoas, parroquia de Agron.

Apenas se tuvo noticia de este hecho, salió el juzgado acompañado de una pareja de la Guardia civil, á las órdenes del comandante del puesto.

Inmediatamente se acordó el levantamiento del cadáver, al cual se le encontraron el reloj y cadena de oro, 39 duros y varios documentos.

Hoy á las ocho de la mañana debió hacerse la autopsia. Al parecer, el cadáver no estaba lesionado, aunque ofrecía un aspecto horroroso por los muchos días que habia estado en el río.

El Sr. Proupin habia estado aquella noche en casa de un cuñado suyo, á donde solia ir frecuentemente.

El paraguas se encontró clavado en la tierra y á su lado el sombrero.

Esta desgracia llamó mucho la atención por ser la noche clara y apacible, y no era fácil una equivocacion en el camino.

Dios haya dado al Sr. Proupin los instantes necesarios para alcanzar la muerte del cristiano.»

GRANADA.—Noches pasadas retirábase á su casa el alcalde de Otívar, cuando al llegar al pueblo se le acercó un jóven con una pistola y le intimó á que dejara el cargo público que desempeñaba. El alcalde se abalanzó al que de manera tan brusca le detenia, trabándose una reñida lucha brazo á brazo, de la que resultó herido el alcalde.

ORENSE.—Hoy debe llegar á Orense la primera locomotora, que será recibida dignamente, como mensajera que es del progreso.

Varias fiestas se preparan en la ciudad de las

Dice El Tiempo: «Un periódico ministerial aconseja al Sr. Cánovas que se marche al extranjero. ¿Tienen Vds. miedo? ¿Aún es pronto?»

Ni hay miedo ni deseos de que se vaya el señor Cánovas. A menos que lo exigiese su salud, cuya conservación deseamos.

Porque El Constitucional ha dicho que los conservadores son Quijotes, deduce El Tiempo, con esa lógica que guarda para su uso particular, que los constitucionales son Sanchos.

El órgano del señor conde de Toreno, no debe conocer la inmortal obra de Cervantes mas que de oídas, pues si la hubiera leído, sabria que Sancho fué, ni más ni menos, escudero del caballero de la Triste figura y por poco triste que sea la de los conservadores, que lo es mucho, nunca les serviríamos de paje de lanza, cargo que desempeña á las mil maravillas la Union Católica.

Dice La Correspondencia:

«Esta tarde se aseguraba que el fiscal del Tribunal Supremo, Sr. Linares Rivas, habia presentado la dimision de su cargo. En los centros oficiales no hemos visto confirmada la noticia.»

Como que no tenía el menor fundamento. El Sr. Linares Rivas no ha pensado en presentar la dimision de un cargo que desempeña muy á satisfacción del Gobierno y del cuerpo de que estan digno jefe.

Cosas de El Tiempo, porque El Tiempo tiene cosas, segun ha demostrado cien veces El Siglo Futuro. Pues bien, dice El Tiempo:

«Se anuncia la dimision del Sr. Balaguer del cargo de vicepresidente de la junta de informacion arancelaria.

¿Quién podrá extrañarlo? Lo lógico es que el señor Balaguer dimita, al fin, su filiación fusionista.

Tal le tratan sus amigos y tal tratan á los intereses nacionales por él representados. Que es lo peor.»

El Sr. Balaguer no tiene para qué dimitir del partido en que milita, ni el partido en que milita el Sr. Balaguer maltrata los intereses nacionales. Quienes los han maltratado por espacio de seis años han sido los conservadores, y ahora se arrepienten y buscan el modo de maltratarlos de nuevo. Que no otra cosa significa ese arrepentimiento estimulado.

Dice La Epoca:

«Medrados estamos y medrado está el Gobierno! Este dice, por el conducto ordinario de La Correspondencia, que no intervendrá para nada en las elecciones, pero que los comités constitucionales dirán cuál es el candidato que merece sus simpatías.

«Pobres candidatos de oposicion!»

¿De manera que es mal sintoma para los candidatos de oposicion el que sean designados los liberales por los respectivos comités? ¿Qué quiere La Epoca entonces? ¿Qué se designen en el ministerio de la Gobernacion á usanza conservadora?

Una opinion de El Tiempo:

«El señor conde de Xiquena es un gobernador lamentablemente desdichado.»

Como que ha dado en la flor de perseguir el juego y ha conseguido que no se juegue en Madrid. Los gobernadores afortunados eran aquellos que no podían impedir que la ruleta funcionase constantemente. ¿No es verdad que aquellos eran afortunados?

LO DE ANDORRA.

Es ya asunto que terminará en casus belli.

Peró tranquilicense nuestros lectores; la colision no trascenderá de entre la gente de ruleta, monte, bacarrat y demás divertimientos. Es decir, el caso solo atañe á los colegas alarmistas que en Madrid se entretienen en el colocando petardos en la vía pública ó en el portal de la casa de cualquier hombre de bien.

Mejor que nuestras apreciaciones y comentarios sobre la cuestion andorrana, estimamos insertar un telegrama y un documento.

Hé aqui el telegrama que ha recorrido por toda Europa y en estos momentos viaja por América.

LA SEO DE URGEL. Marzo 23.—La situacion de Andorra se agrava por momentos. Los delegados de los copríncipes han anunciado á aquellos pueblos un ultimatum negándose á reconocer las últimas elecciones, verificadas bajo la presion del comité revolucionario, hoy en el poder, é intimándoles además á que en el término de tres días se sometan incondicionalmente á lo dispuesto en el manifiesto de los copríncipes de 25 de Febrero último.

Si los andorranos no obedecen, se cerrarán los tribunales y se privará á los valles de aquella república de toda comunicacion con Francia y España.»

Veamos ahora el documento que nos pone al cabo de la cuestion:

«En la villa de Andorra la Vieja á 6 de Marzo de 1881, y ante el infrascripto notario de estos valles y testigos que se mencionan, comparecieron de una parte (aquí los nombres de los que componen el Consejo general de Andorra) y de la otra D. Juan Dionisio María Augusto Guibert, ciudadano francés, domiciliado en París, calle Mansart, núm. 8, los cuales han convenido lo siguiente: 1.º El muy ilustre Consejo general concede por ochenta años, á título de monopolio ó privilegio

El representante de Inglaterra Sr. Goschen, parece dispuesto a reducir sus exigencias. Se cree probable un arreglo mediante las siguientes condiciones, en los puntos que son todavía objeto de controversia: 1.ª Cesión del fuerte de Punta a Grecia. 2.ª Compromiso por parte de esta potencia de demoler las fortificaciones de Prevesa. 3.ª Neutralización del golfo de Arta.

PARIS 29.—Según los últimos despachos de Roma, el estado de Garibaldi es desesperado. Los proyectos de ley de enseñanza serán aprobados por el Senado francés antes de la próxima Pascua. FONDOS FRANCÉS.—Bolsa: Fondos franceses, 3 por 100, 84.30. 5 por 100, 121.80. Fondos españoles, 3 por 100 interior, 21. Idem exterior, 00. Deuda amortizable exterior, 41 1/4. Obligaciones de Cuba, 495.25. Consolidados ingleses, 100 1/16. Última hora: 3 por 100 interior, 20 3/16. Idem exterior, 21 5/16. Deuda amortizable exterior, 41 1/2. Obligaciones de Cuba, 491.87.

PARIS 29.—Habiendo pedido esta Agencia detalles a San Petersburgo acerca de la voladura de un gasómetro en aquella capital, contestan lo siguiente: «La voladura ocurrió hace cinco días, y de las informaciones hechas por las autoridades, resulta que fué un accidente puramente casual. No hubo ninguna desgracia personal que lamentar.»

LONDRES 29.—El jefe del partido conservador de Inglaterra, lord Beaconsfield, con indio de algún cuidado por efecto del asma y de la gota. La noche última la ha pasado muy agitado, según el parte de hoy. BERLÍN 29.—Se ha verificado una reunión de diputados de todos los partidos, excepto los socialistas.

Se ha tratado en ella detenidamente de si sería oportuno invitar al gobierno a tomar medidas encaminadas a prevenir los peligros a que puede dar lugar el empleo de materias explosivas. Se ha tratado también si sería preciso limitar el derecho de asilo por medio de leyes internacionales que impidiesen toda conspiración contra los Estados extranjeros.

PARIS 29.—La comisión de la Cámara de diputados encargada de las tarifas de aduanas, ha rechazado el aumento aprobado por el Senado sobre los vinos, alcoholes y cervezas.

El Sr. Sienkiewicz, cónsul de Francia en Beyrout, ha sido nombrado cónsul general en Egipto en reemplazo del Sr. Ring.

Se dice que el diputado Sr. Leon Renault interpondrá mañana en la Cámara al ministro de Negocios extranjeros, Sr. Barthelemy Saint-Hilaire, sobre la cesantía del Sr. Ring. El consejo municipal de esta capital ha dado un nuevo voto de censura contra el prefecto de policía.

OFICIAL.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto promoviendo a la plaza de presidente de Sala de la audiencia de Burgos a D. Evaristo de Cuenca y Diaz, magistrado de la de Pamplona.

HACIENDA.—Varios decretos jubilando a D. Lázaro Fernandez de Angulo, segundo subdirector de la dirección de Aduanas; declarando cesante a D. Francisco Goicoechea y Echevarria, tesorero central, y nombrando en su lugar a D. Inocente Ortiz y Casado.

GUERRA.—Real orden dando de baja definitiva en el ejército al alférez del regimiento infantil de Soría, D. Francisco Diaz Barrero.

FOMENTO.—Real orden creando dos nuevas divisiones hidrologicas además de las cinco que hoy existen, denominándolas de Valencia y de Lugo y destinando al frente de cada una a un ingeniero jefe del cuerpo de Caminos, con todo el personal correspondiente.

—Otra nombrando el tribunal que ha de juzgar los ejercicios de oposición a la cátedra de Patología quirúrgica, vacante en la facultad de medicina de la universidad central.

VARIEDADES.

EL CABALLO INGLÉS.

Las modificaciones que los ingleses han hecho sufrir a los caballos árabes son de tal naturaleza, que no caballo inglés no tiene hoy del árabe más que la sangre.

En primer lugar se ha crecido la alzada, gracias a la mezcla de sangre árabe con yeguas inglesas de gran alzada; después de algunas generaciones, por el solo efecto del clima, se observa igual crecimiento hasta en los caballos árabes puros.

En segundo lugar ha habido cambio de formas. Sobreponiendo el perfil del caballo inglés al de un caballo árabe puro de la misma talla, se advierten las siguientes diferencias; aunque los dos cruceros se confunden, la línea superior de la grupa es mucho más alta que en el caballo inglés y la distancia entre el nacimiento de la cola y la punta del hueso coxal mucho más grande. El espacio que separa las manos y las patas es también mayor; la línea superior del cuello es en el caballo inglés larga y recta; en el árabe corta y redondeada. En general el tipo a que se aproxima el primero es el del animal que corre más, la liebre, cuyos miembros posteriores son mucho más largos que los anteriores.

Resiste la fatiga un caballo, tanto por la fuerza de sus miembros como por el buen juego de sus pulmones y la facilidad de la respiración. Se ha logrado mejorar el caballo árabe bajo estos dos puntos de vista con una sola reforma; dejando el crucero en su sitio se ha profundizado considerablemente el pecho, lo cual aumenta los miembros anteriores y aumenta el tamaño del cuerpo y los miembros posteriores. El peso de la cabeza del caballo ha sido también muy disminuido.

En general, se puede decir que tres cualidades esenciales constituyen el buen caballo de carrera. Primera. El valor ó corazón, sin el cual no hay buen caballo. Segunda. La buena forma exterior, de la cual nace la perfección de los movimientos. Tercera. La buena organización interior, que da por resultado una libertad perfecta en las vías respiratorias.

Leeremos en La Correspondencia de Paris lo siguiente: «Hace algunas noches se ha verificado en el pa-

lacio de Castilla un acontecimiento que reviste la más grande importancia para las letras españolas y honra sobremanera a cuantos en él tomaron parte. El conocido escritor D. Juan de la Puerta Vizcaino, tuvo el señalado honor de leer a S. M. un brevísimo trabajo, de irreprochable pureza y gallardo corte literario, encaminado a demostrar que habiendo muerto en París, el año de 1828, el gran reformador del teatro español, D. Leandro Fernandez Moratin, al que saludan con regocijo cuantos de letras españolas entienden algo, era nada más que satisfacer un débito a tan grande hombre, que honró la patria con sus obras, colocar un monumento (costeado por españoles) en la casa en que el gran poeta vivió y murió en París, que es la señalada con el núm. 33 de la rue de Montreuil, si no recordamos mal, con el cual se recordará eternamente a las edades venideras, que un génio nacido en España vino a inmortalizar aquella casa con su muerte.

El Sr. Puerta Vizcaino fué escuchado con religioso respeto por las contadas personas que componian su ilustre auditorio, y al terminar la lectura de su castizo trabajo, S. M. la reina doña Isabel, siempre noble y magnánima, manifestó repetidas veces lo mucho que simpatizaba con tan patriótica idea, ofreciendo su valioso concurso para iniciarla y proseguirla hasta su terminación. No dudamos que el pensamiento que en tan buen hora ha surgido en la mente de uno de nuestros más populares novelistas como lo es el Sr. Puerta Vizcaino, encontrará entusiasta acogida en todo aquel que tenga en sus venas verdadera sangre española, y que el día en que en la capital de Francia se honre de una imperecedera manera la memoria de tan esclarecido como virtuoso varón, será uno de legítima gloria para España.

¡Felicitamos al Sr. Puerta Vizcaino por haber iniciado tan noble pensamiento, y le felicitamos envidiosamente de corazón el puesto de honor que ocupa en el mismo, seguros de que no le molestará nuestra envidia, pues cuando es de esta clase resultan honrados los que la inspiran y los que la sienten.»

NOTICIAS.

La dirección del Tesoro ha acordado que el día 1.º de Abril se abra el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas y clero. La asignación del material se satisfará el día 4.

Han sido declarados cesantes los auxiliares del ministerio de Hacienda Sres. Contreras (D. Francisco), Saulló y Cabezas (D. Gervasio). —El jefe de negociado de la dirección de la deuda D. Santiago Perminon, ha sido nombrado auxiliar de la secretaría de Hacienda, con la categoría de jefe de negociado de primera clase. —Han ascendido en la secretaría de Hacienda D. Ramon Gutierrez y Aguilar, D. Eduardo Argomedo, D. Felipe Llansó y D. Clemente Ibarra.

Han sido trasladados a la seccion temporal del Tribunal de Cuentas los Sres. D. Joaquin Simon Maroto, D. Raimundo Ochoa, D. Gabriel Calabaza y D. Maximiliano Martin Paerta, oficiales de la secretaría del ministerio de Hacienda.

Probablemente hoy será recibido por S. M. el Rey en audiencia pública el ministro de Rusia en esta corte, príncipe de Gortchakoff, quien hará entrega de las cartas credenciales que le acreditan como ministro diplomático de Alejandro III, cerca del rey de España.

Ha salido para Barcelona el contraalmirante don Santiago Duran y Lira, que se embarcará el día 1.º de Abril para Filipinas. En la estación fué despedido por sus amigos particulares.

El Sr. Galdo, en una atenta carta dirigida al ministro de Fomento, se ha expresado de aceptar el cargo de inspector general de Instrucción pública, que reiteradamente le había ofrecido el Sr. Albarreda.

Han sido declarados cesantes el administrador de la fábrica de tabacos de Alicante, y el contador de la de Valencia, Sr. Botella.

Ha quedado acordado definitivamente entre los gobiernos de España y Bélgica, el tratado sobre propiedad literaria, el cual comenzará a regir desde 1.º de Abril.

Segun telegrama recibido de Sevilla, ha subido el Guadalquivir 5 metros sobre el nivel ordinario, amenazando, si así continúa el tiempo, una nueva inundación.

A consecuencia de un desprendimiento ocurrido en el kilómetro 48 de la línea férrea entre Sevilla y Huelva, el tren mixto que debía llegar a ésta a las 11 y 25, no había aun llegado a las tres de la tarde.

Segun telegrama recibido de Sevilla, ha subido el Guadalquivir 5 metros sobre el nivel ordinario, amenazando, si así continúa el tiempo, una nueva inundación.

A consecuencia de un desprendimiento ocurrido en el kilómetro 48 de la línea férrea entre Sevilla y Huelva, el tren mixto que debía llegar a ésta a las 11 y 25, no había aun llegado a las tres de la tarde.

Segun telegrama recibido de Sevilla, ha subido el Guadalquivir 5 metros sobre el nivel ordinario, amenazando, si así continúa el tiempo, una nueva inundación.

A consecuencia de un desprendimiento ocurrido en el kilómetro 48 de la línea férrea entre Sevilla y Huelva, el tren mixto que debía llegar a ésta a las 11 y 25, no había aun llegado a las tres de la tarde.

Anoche se recibió en la presidencia un telegrama de Badajoz firmado por el diputado Sr. Biselza y otros quince importantes individuos de aquella población, pidiendo el indulto de los dos reos que han de ser ejecutados hoy.

En el Bolsin quedó anoche el consolidado a 21.60 al contado, a 21.575 a fin de mes y 21.675 al próximo, operaciones.

En los centros oficiales se recibió anoche el siguiente telegrama: «VALLADOLID 29.—Reunión del partido democrático, ha terminado sin incidente alguno. Pi Margall sale mañana para Madrid.»

Aunque todos los miércoles ha solido el Ministerio celebrar Consejo preparatorio de los que se verifican los jueves bajo la presidencia del rey, hoy no se reunirán los ministros en Consejo, por no haber pendiente resolución alguna de importancia.

Segun telegrama recibido anoche en el ministerio de Marina, las fragatas Carmen y Banca se encuentran haciendo carga de carbón en San Fernando, y saldrán de aquel puerto en cuanto el mar lo permita.

Leeremos en La Correspondencia de Paris lo siguiente: «Hace algunas noches se ha verificado en el pa-

Anoche a las nueve menos cuarto fué atropellada una niña de corta edad por un coche del tren que a la entrada de la calle de Fuencarral, siendo arrollada por las mulas, y sacada por un instante de entre las ruedas del carruaje. Milagrosamente no sufrió más que muy ligeras rozaduras en la cara y en los brazos.

En la casa núm. 19, piso principal, de la calle del Pacifico, penetraron anoche ladrones, aprovechando la ausencia de los dueños, y se llevaron 14.000 rs. en metálico que encontraron en uno de los muebles que descerrajaron.

Anoche se reunieron en el teatro de la Alhambra los progresistas-demócratas del distrito de Buenavista, bajo la presidencia del Sr. Figueroa, con el objeto de designar los candidatos para concejales del ayuntamiento de Madrid, que deberá apoyar el partido en las próximas elecciones municipales.

Antes de proceder a la designación, el Sr. Figueroa encomió la necesidad que hay, en su concepto, de dar participación en el comité del distrito al elemento jóven, y para ello propuso que se aumentara el número de sus individuos con los Sres. Pulido, Garcia Reus, Serrano y Lledó, proposición que fué aprobada por la reunion sin debate.

Después la mesa propuso como candidatos oficiales del partido a los Sres. Ibarra y Puig, y sobre su designación se suscitó un animado debate, en que intervinieron los Sres. Ochoa, M-dez Vizo y Calvo, y el mismo Sr. Ibarra, y procediéndose a la votación por papeletas, resultaron del escrutinio elegidos los Sres. D. Felipe Ibarra y D. José Lopez Sanchez.

Visto el resultado de la eleccion, hizo constar el Sr. Garcia Alvarez su protesta, porque en su concepto no se había hecho con legalidad, en vista de que de la lista de los secretarios resultaba una diferencia de ochenta votos, que no tenía otra explicación que la de haber algunos que habrían votado dos y tres veces; pero siendo la hora muy avanzada, el presidente hizo constar la protesta y levantó la sesión a la una de la madrugada.

El número de los concurrentes serian unos mil próximamente, y el de votos obtenidos por los candidatos triunfantes 745.

A las dos de ayer tarde celebró el ayuntamiento de esta capital sesion extraordinaria para continuar la discusión de presupuestos suspendida el sábado último.

La sesion fué abierta por el Sr. Teresa Garcia, y poco después ocupó la presidencia el alcalde de Madrid, Sr. Abascal.

Puesto a discusión el capítulo 5.º, sobre Beneficencia municipal, fué aprobado sin discusión el presupuesto, que asciende a 891.899 pesetas.

Igualmente fué aprobado el capítulo 6.º, que trata del entretenimiento y conservación de obras municipales, cuyo gasto asciende a 4.604.536 pesetas.

Presentóse una enmienda al art. 4.º de dicho capítulo a fin de que se consignase para el segundo visitador de vajes, arcas y fuentes, el sueldo de 2.800 pesetas que disfruta el primer visitador. La enmienda fué aprobada sin discusión.

También fueron aprobados sin debate los capítulos 7.º, 8.º, 9.º, 10 y 11 de que consta el presupuesto, y que tratan respectivamente de obras municipales de nueva construcción; corrección pública; carnes; imprevisos y calamidades públicas, y obligaciones extrañas a los servicios del municipio.

Terminada la discusión del presupuesto de gastos, el Sr. Gomez (D. Antonio), manifestó su deseo de que se consignase alguna cantidad para la exposición de ganados que ha de verificarse el año próximo.

El Sr. Moreno Elorza, individuo de la comisión de presupuestos, dijo que el Sr. Gomez debía desistirse de su mocion en vista del precario estado en que se encuentra la hacienda del municipio.

Tercio en el debate el Sr. Abascal, quien después de aplaudir los buenos propósitos del señor Gomez, le suplicó desistiera toda vez que para el año 1882 ya habrá hecho lo posible el ayuntamiento de Madrid por arbitrar recursos con que enjugar el desequilibrio que existe en los presupuestos, y entonces podrán destinarse algunos fondos para tan patriótico objeto.

El Sr. Gomez retiró la mocion presentada. Acto seguido el Sr. Chavarri suplicó al ayuntamiento votase un presupuesto extraordinario con destino a la construcción del colegio de San Ildefonso. Habló en contra el Sr. Moreno Elorza; insistió el Sr. Chavarri, y promovióse un animado debate, que terminó con la intervención del señor Abascal, manifestando que, aunque ya no era tiempo de discutir el asunto por haberse aprobado el presupuesto referente a dicha escuela, lo sometería a la decisión del ayuntamiento. Así se hizo y fué desechada la proposición por unanimidad.

Aprobáronse después sin discusión el presupuesto de ingresos y el extraordinario. El de ensanche se acordó imprimirle y repartirle a los concejales. La sesion terminó a las cuatro.

Parece probable que el presidente del ayuntamiento de Madrid, Sr. Abascal, pase un oficio a la superioridad, dando cuenta de la proposición presentada por varios concejales en la sesion pública celebrada anteaer, y en la que se pedia, según dijimos, la presentación de cuentas del año próximo pasado, ya que a su debido tiempo no se efectuó.

Segun la Memoria que recientemente ha publicado el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid, el año de 1875 había en España 10 Montes de Piedad con 436.800 partidas de empeños y 72 millones de reales prestados, y 13 Cajas de Ahorros con 38.800 imponentes y 89.000.000 de reales. Hoy existen 20 Montes con 272.000 empeños y 484 millones prestados, y 26 Cajas de Ahorros con 79.000 imponentes y 228 millones de reales.

Por real orden del ministerio de la Guerra, de fecha 26 del actual, se ha dispuesto que en lo sucesivo no se concedan licencias ilimitadas a los individuos del cuerpo militar de telegrafos.

Anteaer fué capturado por individuos del cuerpo de seguridad Antonio Martinez Sanchez, conocido por Colorado, presunto autor del asesinato cometido en la persona de un tal Joseito, cuyo cadáver se encontró noches pasadas en las afueras de la puerta de Bilbao.

Como consecuencia de esta aprehension, han quedado en libertad varios sujetos que se encontraron en el lugar de la ocurrencia.

Procedente de Canarias ha llegado hoy a Madrid el Sr. D. Juan Leon y Castillo, hermano del ministro de Ultramar.

El conde del Pilar se encontraba anoche algo mejor que estos últimos días de la dolencia que le retiene en cama.

Ayer a las seis de la tarde fuieron administrados los Santos Sacramentos al general Sr. Montenegro.

Hoy debe embarcarse en Cartagena con destino a la Aracilia la comisión de ingenieros nombrada por el gobierno para asistir a la Exposición y Congreso científicos que se celebran allí el mes próximo. Componen la comisión los Sres. Matría Davila del cuerpo de minas, Tortax del de montes, y el ingeniero agrónomo Sr. Robles.

En los periódicos de Sevilla, recibidos anteaer, encontramos los siguientes pormenores acerca de un crimen cometido recientemente en aquella capital.

Parece que un jóven de oficio cerrajero, hijo del sacristán de una de las iglesias de Sevilla, fué buscado días atrás por dos hombres, a fin de que procediera a ejecutar un trabajo concerniente a su profesion en determinado sitio, que hubieron de decirle, a cuyas indicaciones accedió acto seguido el mencionado jóven.

acompañado por dichos hombres, dirigióse el referido obrero al punto que le indicaron, siendo amenazado por aquellos con matarlo, cuando llegaron a cierto sitio, si no se dejaba colocar una vanda en los ojos.

Sorprendido con tan inesperada amenaza, el indicado jóven perdió el sentido, aprovechando los criminales su estado para ponerle a dicha vanda conduciéndolo seguramente a un paraje que, según parece, no ha sido descubierto.

Después de robarle el reloj, el dinero y las prendas de vestir, dijéronle que permaneciera secuestrado hasta que no les facilitara cuantos antecedentes y noticias necesitaban para poder robar las alhajas del templo que hemos indicado y les ofreciera formalmente acompañarlos en dicho robo, a lo cual se negó rotundamente el expresado jóven.

En vista de su resolución, los criminales le negaron toda clase de alimentos durante cuatro días que permaneció en su estado, lozando el último de estos, por la noche, aprovechar un descuido del hombre encargado de vigilarlo, para abandonar el sitio donde se encontraba, lo cual efectuó. Cuando se halló libre y a alguna distancia del sitio donde había estado, comenzó a dar voces pidiendo socorro, a las cuales acudió el sereno de la demarcación, que lo condujo, según se dice, a la casa de socorro respectiva, en vista del grave estado en que se encontraba, donde se asegura que ha fallido.

Esta es la version que más públicamente corre acerca de este criminal suceso, según los periódicos de Sevilla, los cuales ofrecen dar nuevos pormenores cuando se haga más luz sobre el asunto.

Dice un periódico: «Algunas veces la vida se complace en justificar los más increíbles sucesos que los escritores pintan en sus novelas.

Ayer tarde, una señora muy conocida en alta sociedad, envió dos hijas pequeñas al Prado en compañía de una criada; distraída ésta con los juegos de las niñas, no observó que una de ellas, de tres años escasos, había desaparecido.

Un guardia de orden público la encontró en la puerta de Alcalá arremida a un árbol y llorando; tomola en brazos y se fué hacia Recoletos, por si acaso podía encontrar la familia de aquel angelito.

Mientras tanto, la niña, advirtió la pérdida de la niña, y loca, fuera de sí, recorrió los jardines de Recoletos, el Prado y el paseo de Atocha infructuosamente, y a su vez una compañera a isó a la madre.

Renunciámos a pintar la desesperación que se aoderó de la buena señora. Salíó a la calle sin saber que partido tomar.

La abuela de la niña, señora de alguna edad, que nunca pasea por aquellos sitios, aver, al dirigirse a las Calatravas desde su casa, sita en la calle de Monte-Esquiza, le dió la idea de ir por la Ronda y no por el camino que ordinariamente sigue para entrar en los barrios del centro; llevaba a la Cibeles, ovó decir a un caballero: «¡Bribonas, no sé como hay quien encomiende sus hijos a esa gente!»

Picóle la curiosidad esta exclamación, é interrogando al caballero, supo el lance. En este momento, el guardia de orden público con la niña en brazos, atravesaba el jardín, seguido de muchos curiosos.

La abuela reconoce a su nieta y la reclama; pero ésta, a quien los acontecimientos de la tarde tenían turbada, no dá la más pequeña muestra de reconocerla; la gente toma a la abuela por una ladrona de niños, y mal lo hubiera pasado si en aquel momento la desconsolada madre no hubiera aparecido en el lugar del suceso.

El Banco de Castilla ha publicado en un librito los acuerdos que ha tomado respecto a cuentas corrientes, depósitos, órdenes de Bolsa y préstamos, det. llando las reglas establecidas para esas operaciones. El Banco abre cuentas corrientes «sua limitación alguna de cantidad para las entregas,» y toda persona a quien se abre una cuenta corriente recibe un libro talonario, cuyas hojas corta llenando en ella las cantidades.

Los talones serán al portador ó a la orden. El titular de una cuenta corriente puede encargar al Banco, que lo hace gratuitamente, todos sus cobros de letras, cuones, talones sobre otros establecimientos, facturas, etc.

De esta manera el Banco se constituye en cajero del comerciante y del particular, y abona 2 por 100 anual en cuenta corriente. Este nuevo servicio del Banco de Castilla, tan comun en el extranjero, será de gran utilidad para el comercio. Recibirá también depósitos, por los que abonará 2 1/2 por 100, dando resguardos reembolsables a siete dias vista.

Admite también depósitos en monedas de oro para devolver en la misma especie, mediante 1/2 por 100 de comision dentro de cada año. Admite al desueto las letras sobre la plaza a vencimiento que no exceda de treinta dias.

Hace préstamos sobre valores desde ocho a 90 dias plazo, cuyo interés variará, naturalmente, según las circunstancias del mercado, y por el 85 por 100 del valor de cotización de la vispera en los valores de las deudas del Estado y del Tesoro.

Esta ampliación de las operaciones del Banco de Castilla dará seguramente al comercio facilidades que hasta hoy no tenía.

Un telegrama del Cairo dice que el archiduque Rodolfo de Austria ha dejado aquella ciudad para marchar a la Asiria, efectuando el viaje por el Canal El Kedive acompañado al príncipe hasta la estación.

Abbas Bey, hijo del Kedive y príncipe heredero de Egipto, ha sido invitado por el archiduque Rodolfo a pasar algun tiempo en un establecimiento de enseñanza de Viena. El Kedive ha aceptado, y dentro de algunos dias su hijo ingresara en el Instituto Theresianum, en donde hizo en parte sus estudios S. M. D. Alfonso XII.

ESPECTACULOS.

En el teatro de Apolo tendrá lugar esta noche el beneficio del maestro Bretón con la aplaudida zarzuela Los amores de un príncipe.

Esta noche se verificará en el teatro de la Zarzuela el estreno del espectáculo lírico-fantástico en tres actos, El rosal de la belleza, con lujo de trajes y decoraciones.

En el teatro de Apolo tendrá lugar esta noche el beneficio del maestro Bretón con la aplaudida zarzuela Los amores de un príncipe.

Esta noche se verificará en el teatro de la Zarzuela el estreno del espectáculo lírico-fantástico en tres actos, El rosal de la belleza, con lujo de trajes y decoraciones.

En el teatro de Apolo tendrá lugar esta noche el beneficio del maestro Bretón con la aplaudida zarzuela Los amores de un príncipe.

Esta noche se verificará en el teatro de la Zarzuela el estreno del espectáculo lírico-fantástico en tres actos, El rosal de la belleza, con lujo de trajes y decoraciones.

En el teatro de Apolo tendrá lugar esta noche el beneficio del maestro Bretón con la aplaudida zarzuela Los amores de un príncipe.

Esta noche se verificará en el teatro de la Zarzuela el estreno del espectáculo lírico-fantástico en tres actos, El rosal de la belleza, con lujo de trajes y decoraciones.

En el teatro de Apolo tendrá lugar esta noche el beneficio del maestro Bretón con la aplaudida zarzuela Los amores de un príncipe.

Esta noche se verificará en el teatro de la Zarzuela el estreno del espectáculo lírico-fantástico en tres actos, El rosal de la belleza, con lujo de trajes y decoraciones.

Anteaer se estrenó en el teatro de Variedades, a beneficio del popular actor Sr. Lujan, una preciosa sacatilla en cuatro cuadros y en verso, titulada Cosa del día. El público aplaudió con verdadero entusiasmo la escena en todas sus partes, y los muchos chistes de que está salpicada. El último cuadro, que representa la cabalata en el Centenario de Calderón, a su paso por la calle de Alcalá, es de gran efecto. El público desea conocer el nombre de sus autores; éstos son los actores del mismo teatro Sres. Rusasa, Prieto y Lastra, que fueron llamados cuatro veces a escena. Todos los actores rivalizaron en el buen desempeño de sus papeles, y la obra esta llamada a producir grandes beneficios. Merece especial mención en el desempeño del soyó la señora Espejo Lujan, en sus obras Los pavos reales y La canción de la Lola, alcanzó aplausos, muchos regalos de valor y varias coronas.

Esta noche debutará en el teatro de Madrid la primera tiple señorita Sevilla, con la zarzuela El hombre es débil.

En esta primavera va a funcionar en el Liceo de Barcelona una compañía de ópera italiana, compuesta de las señoras Zaccchi, Ferni, Muziani y Muccafri y los Sres. Massini, Patierino, Lestellier, Kaschmann, Marescalchi y Vidal.

Anoche se representó por primera vez en el teatro Lara el juguete en dos actos Abdicar a tiempo. La obra contiene algunos chistes, si bien carece de interés, pero el público la escuchó con agrado, pidiendo al final el nombre del autor, que dijo el Sr. Riquelme ser D. Eduardo Navarro y Gozalvo.

La primera actriz de la compañía italiana que ha de actuar en el teatro de la Comedia, comparte en Italia con Virginia Marini el favor y los aplausos del público.

La Marini es artista eminentemente dramática; Pia Marchi, a quien podremos admirar pronto, es una actriz de género cómico, pero de talento tan diestral y de tales condiciones, que en obras dramáticas ha conquistado en su patria grandes triunfos.

La misma empresa que trajo el año anterior a la Virginia Marini, trae este año a Pia Marchi, proporcionándonos así conocer a las dos actrices italianas que más valen.

Dolci-Bellotti-Bon, que dirige la compañía, es un artista de excepcionales condiciones, merced al cual tendremos en breve ocasión de estudiar obras cómicas italianas que completarán en el ánimo de nuestro público el conocimiento de la literatura italiana y algunos arreglos de comedias francesas.

Por la Marini oímos el repertorio dramático; por Pia Marchi apreciaremos el repertorio cómico.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL DIA 29.

ÚLTIMOS PRECIOS.

Table with columns: VALORES DEL ESTADO, VALORES DE ORO Y PLATA, VALORES DE MONEDA, VALORES DE CREDITO, VALORES DE BOLSAS Y PRESTAMOS, VALORES DE OTRAS OPERACIONES. Includes entries like Carreteras Abril, Id de Agosto, Id de Marzo, Id de Julio, etc.

Londres, a 90 dias fecha, 48.20. París, a ocho dias vista, 5.05.

Bolsin.—A las cuatro: 3 por 100 al contado, 21.32. Fin de mes, 21.65. Fin próximo, 00.00.

CULTOS.

SANTO DE BOY.—San Juan Clímaco. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Siervas de Maria.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de las Tribulaciones en Loreto ó en el oratorio del Olivar, ó la de las Angustias en San Fernando.

FUNCIONES PARA HOY. TEATRO REAL.—A las 8 1/2.—F. 418 de abono.—T. 1.º par.—Don Pasquale.

ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—T. 3.º par.—El gran galeoto.—El tio Palomo.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—T. par.—El rosal de la belleza.

APOLO.—A las 8 1/2.—T. 3.º par.—A beneficio del maestro Bretón.—Los amores de un príncipe.

VARIEDADES.—A las 8 1/2.—Cosas del día.—Los pavos reales.—La canción de la Lola.

LARA.—A las 9.—T. 1.º.—Abdicar a tiempo.—Receta contra las suergas.—Wery-Well.

MARTIN.—A las 8 1/2.—La soirée de Cachupin.—Buscando un yerno.—La hija del cochero.—Corregir con el ejemplo.—Baile.

MADRID (Primavera, 7.)—A las 8 1/2.—El tio Petardo.—El hombre es débil.—Los conejeros.—Artistas para la Habana.

LICEO CAPELLANES.—A las 8 1/2.—Herir por los mismos ojos.—Baile.—Por ir una noche a Paul.—Baile.—Panderetólogos.—La Winoisse.—Pascual B non.

SKATING-RINK (Barquillo 7.)—A las 8 1/2.—Sesión de patinar y velada musical.

GRAN PANORAMA DE ESPAÑA.—(Situado junto al Obelisco del Dos de Mayo).—Abierto todos los dias.—Entrada general, una peseta; los miércoles dos pesetas.

MADRID.—4881.

Imprenta de A. Alonso, Soldado, 8.



VAPORES CORREOS TRASATLÁNTICOS

DE A. LOPEZ Y COMPANIA

PARA PUERTO-RICO Y LA HABANA.

Salen de Cádiz los días 10 y 30 de cada mes, y de Santander y Coruña los días 20 y 21 respectivamente admitiendo pasajeros y carga. Se advierte que para los viajes de los días 10 deberán pedirse las literas con alguna anticipación. Se expenden también billetes directos via Cádiz para

SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUVITAS

con trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana si así se desea. Rebajas á las familias y en el precio de las literas retenidas por los pasajeros para su mayor comodidad, además de las que ocupen. Más informes de los agentes en Cádiz, A. Lopez y C.ª—Barcelona, Ripoll y C.ª—Santander, Angel B. Perez y C.ª—Coruña, E. da Guarda.—Valencia, Dart y C.ª—Málaga, Luis Duarte.—Sevilla, Julian Gonzalez.—Madrid, Moreno y Caja (Alcalá, 28).

HISTORIA POLITICA

DEL

EXCMO. SR. D. PRADEXES MATEO SAGASTA

ESCRITA POR

CARLOS MASSA SANGUINETI.

Un tomo de elegante impresion con un magnifico retrato de fotografia del Sr. Sagasta. Por suscripción, 20 reales. Fuera de suscripción, 30 rs. en Madrid y provincias. En el extranjero y Ultramar, 40 reales. Hallase en la administración, calle de la Madera, 11, segundo izquierda, y en las librerías de San Martín, Lopez, Bailly-Baillière, Durán y Pá.

ANIANA

6

LA QUINTA DE PERALTA

NOVELA ORIGINAL DE LA

SENORA DOÑA FAUSTINA SAEZ DE MELGAR

Forma un lindísimo volumen de 424 páginas, y se vende, á 8 rs., en la librería de San Martín, Puerta del Sol, 6, Madrid; en la de Bastinos, Barcelona, y en todas las librerías españolas de París. Los suscritores de este periódico pueden obtenerla con 25 por 100 de rebaja.

EL IMPERIO

DE

MARRUECOS.

Antecedentes históricos.—Geografía.—Razas.—Religion.—Estado social.—Instrucción.—Fanatismo.—Usos y costumbres.—Organización militar.—Guerra de 1860.—Tratados.—Reflexiones finales.—Apéndices.—Por D. Manuel G. Llana y D. Tirso Rodríguez (redactores de *La Iberia*.) Este libro de actualidad, que acaba de publicarse en un tomo de 300 páginas en 8.º francés, con un mapa detallado del territorio marroquí, se vende al precio de dos pesetas en la Administración de *La Iberia*, Lope de Vega, 23 y 25, y en las principales librerías de Madrid y provincias. Los pedidos de provincias se dirigirán al Administrador de *La Iberia*, remitiendo el importe de los ejemplares, más dos reales para certificarlos, á fin de evitar extravío.

LA

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA

DE BORRELL HERMANOS

ha adquirido una reputación tan honrosa como general, gracia al cuidado y medios especiales con que está preparada. Depurativo excelente para combatir los humores herpéticos y escrofulosos, los tumores, sífilis y cuantas afecciones reconocen por causas algun vicio en la sangre. Es el medicamento más propio en la presente estación, habiéndose generalizado tanto su uso que hoy día se toma como una simple bebida atemperante que á todos conviene y no perjudica ni aun á los niños de más corta edad. Nota. Rogamos al público exija siempre que el nombre de *Borrell Hermanos* vaya grabado en el cristal de cada frasco, y además que la etiqueta, así como el extenso prospecto que ha de acompañarla, lleven también la firma y rúbrica de *Borrell Hermanos*. Para los pedidos al por mayor, con rebajas excepcionales, dirigirse á la farmacia de *Borrell Hermanos*, Puerta del Sol, Madrid.

A NUESTROS LECTORES.

En el deseo de dar á nuestros favorecedores una señalada prueba de aprecio, ha resuelto esta empresa obsequiarlos con la adquisición de las notables obras que se expresan en el siguiente cupon:

	PRECIO.	
	En librerías.	A los suscritores.
	Reales.	Reales.
Discordia entre Italia y la Iglesia, por el célebre Padre Curé, traducción de D. H. Giner.	8	4
El Doctor Lañuela, por el general Ros de Ojano.	19	6
Los Pueblos Jóvenes, reseña de las instituciones y la vida histórica social de los Estados Unidos y Australia.	16	5
Historia de una carta, por el presbítero D. Antonio Aquayo.	10	4
Causa del príncipe Bonaparte por muerte dada á Víctor Noir.	8	3
Ensayo sobre la Opinión Pública, por D. Arcadio Roda Rivas.	16	5
El Pueblo sufre, ensayo sobre el géneo y el carácter de la Revolución Social en el siglo XIX, por Rivero Delgado.	4	2
La novela Lo que cuestan las mujeres.	4	2
Un tomo que contiene varias novelas muy curiosas.	4	2
La Inquisición, su pró y su contra por A. Luque y Vicéns.	6	Gratis.
	95	33

La adquisición de las referidas obras se hará solamente presentando en la administración de *La Nueva Prensa*, calle de Mendizabal (barrio de Argüelles) hotel núm. 22, el cupon que precede y abonando las cantidades que quedan determinadas; debiendo tener en cuenta que las obras no se remiten á provincias, y por lo mismo que no se admiten órdenes de envío, aunque se acompañen libranzas ó sellos, en razon á los frecuentes extravíos.

¡NO PADEZCAN TOS!

Procúrense una cajita de la acreditada PASTA PECTORAL DEL D.º ANDREU DE BARCELONA, y se la quitarán al momento. Al tomar las primeras pastillas, empezarán á experimentar un gran alivio. La tos va desapareciendo, el pecho y la garganta se suavizan y la expectoración se produce con gran facilidad. Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas, que muchas veces desaparece la tos por completo antes de terminar la caja. Se venden en las mejores farmacias de España. Caja 2 pesetas.

LAS PERSONAS que sientan también ASMA ó SOFOCACION, hallarán en las mismas Farmacias los CIGARRILLOS BALSÁMICOS y los PAPELES AZOADOS del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se ve privado de dormir.—Véanse los opúsculos que se dan gratis.

LA LIGA DE LA PRENSA.

IMPORTANTÍSIMO

PARA EL COMERCIO, LAS ARTES, LA INDUSTRIA

Y EN GENERAL PARA TODOS LOS ANUNCIANTES.

PRESIDENCIA Y ADMINISTRACION,

EN LA DIRECCION Y ADMINISTRACION DE LA MANANA, REINA, 14, PRINCIPAL IZQUIERDA

La Liga de la Prensa, creada para armonizar los intereses de las empresas periodísticas con los de los señores anunciantes, se compone de diez periódicos, en los cuales están representados todos los matices políticos, y tanto por esta circunstancia como por la antigüedad y crédito de que dichos periódicos gozan, está fuera de duda que su gran circulación tiene un considerable aumento con las suscripciones que cada uno de ellos sirve á los centros más concurridos tanto de Madrid como de provincias.

Así, pues, los anuncios que la Liga de la Prensa publica ofrecen la garantía de que si no unos, otros periódicos, han de llevarlos á todos los Casinos y Circulos de recreo, á todos los establecimientos frecuentados por gran número de personas, como cafés, barberías, peluquerías, fondas, casas de huéspedes, etc.; es decir, que á cada anuncio de los que la Liga publica se le pueden calcular, sin exageración, de *doscientos á trescientos mil lectores* de todas las clases sociales, cifra que en nuestro país no puede conseguirse sino por medio de la unión de la prensa, unión que se creía imposible y que la Liga ha realizado.

Los periódicos que componen esta asociación, tan favorable á los intereses de los señores anunciantes, por el órden de las ideas que representan, son los siguientes:

El Pénix	Tradicionalista.
El Mundo Político	Moderado-histórico.
Conservador	Conservadores.
Integridad de la Patria	
Mañana	Constitucional.
El Fíguro	Demócratas.
La Prensa Moderna	
El Mundo Moderno	
El Demócrata	

NOTA. Los señores anunciantes encontrarán en la Liga de la Prensa precios extraordinariamente económicos para la publicación de sus anuncios, sobre la cual pueden entenderse con el Administrador del periódico LA MANANA, REINA, 14, pral. izquierda. El precio de cada anuncio en la cuarta plana será el de 2 reales línea inserto en los diez periódicos: si alguno ó algunos de estos dejasen de publicarlo por cualquier causa que sea, se rebajará al anunciante 20 céntimos por cada periódico.

CORRESPONSALES.

En Lisboa D. Miguel Mora.—Rua do Arsenal, 94.
 > Barcelona D. Cayetano Cornet y Mas.—Calles de Fernando VII y de Arolas, 5.
 > Málaga D. Francisco de Moya.—Puerta del Mar, núms. 12 al 22, librería

COMPAÑIA COLONIAL.

Veintitres recompensas industriales.—Dos medallas en la Exposición de París.—UNA DE ORO.

CHOCOLATES, CAFÉS, TES Y BOMBONES.

Depósito general y oficinas: Calle Mayor, 18 y 20.
 SUCURSAL: MONTEÑA, 8, MADRID L.—309

TALLER DE TAPICERÍA.

En esta acreditada casa siguen haciéndose por encargo sillones y pufos de la más elegante y escogida de las principales cortinas de Europa, y con especialidad de los muebles árabes, franceses é ingleses y objetos de rapricho. Esta casa se encarga de la reforma de muebles á domicilio y fuera de esta corte. Los que gusten honrar con sus encargos á esta casa, encontrarán precios baratísimos, y para confianza del público se responden de las obras que se construyen, tanto por su elegancia, como por su solidez: dirigirse, calle de San Ildefonso, 24, 2.º de enfrente. L.—426.

PASTILLAS DE NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDA.

Para agüinas agudas y crónicas, bronquitis, ulceraciones bucales y faringicas, salivacion mercurial fetidez de aliento, extinción de la voz, etc.—Venta: Borrel, Puerta del Sol, 5; Sanchez Ocaña, Atocha, 35; Ortega, Leon, 13.—Precio: seis reales caja.—Depósito general, farmacia de Masó Rambla, Estudios, 7, Barcelona. (30 l.) L.—302.

REVISTA AGRICOLA-COMERCIAL.

INDISPENSABLE A TODOS LOS LABRADORES

Publica artículos y noticias de agricultura y los precios de todos los mercados de España, Ultramar y el extranjero. Estado de las cosechas, y tendencia al alza y baja de los mercados.

PRECIO DE SUSCRICION 2 REALES AL MES.

DIRIGIRSE A D. MARTIN PERILLAN MARCOS,

Prado, 15, principal izquierda.

Esta Revista, en los dos años que cuenta de existencia, ha sabido conquistarse el aprecio y aceptación de cuantas personas la han leído.

LAS HUELLAS DEL CRIMEN

NOVELA CUBANA

por

TEODORO GUERRERO.

Se vende á 6 reales en las principales librerías. En provincias, 8 reales, dirigiéndose al administrador de *Las Huellas del Crimen*, calle de Serrano, 72, principal, en Madrid, ó á la librería de Pá, Carrera de San Jerónimo, 2, donde están de venta todas las obras de Teodoro Guerrero.

E. CASTELAR.

DISCURSOS ACADÉMICOS

PRECEDIDO DEL LEIDO

en la

ACADEMIA ESPAÑOLA EL 25 DE ABRIL DE 1880

Forma un tomo de 360 páginas, en 8.º mayor, y se vende á 2 rs. en la librería de A. de San Martín, Puerta del Sol, núm. 6, Madrid, á donde deben dirigirse los pedidos que serán servidos á vuelta de correo, acompañando su importe en libranza ó sellos.

A NUESTROS SUSCRITORES

Hace algun tiempo publicó LA MANANA en su folletín la interesante obra del Sr. D. Victor Balaguer, titulada

MONTSERRAT.

Como de ella nos pidieron ejemplares por separado varios suscritores, la empresa de LA MANANA ha hecho una edicion de 500 ejemplares, los cuales pone en venta á razon de 12 reales cada uno y de

SEIS REALES TAN SOLO

para los que sean suscritores á este periódico. Es de advertir, que los ejemplares están lujosamente encuadernados, pudiendo considerarse por lo mismo, que es un verdadero regalo para los suscritores dándosele encuadernado. El suscriptor que desee obtener esta obra, puede adquirirla con presentar á uno de nuestros repartidores ó á la Administración el siguiente

VALE
 por SEIS reales para adquirir un ejemplar encuadernado de la obra *Montserrat* que se vende á TRES pesetas.

FÓSFORO AMORFO

DE LA VIUDA DE LIZARBE É HIJOS.

La pasta con que se fabrica no es venenosa, como es bien sabido por todos; y por consecuencia puede ser manejado sin riesgo alguno á envenenamientos por las manos más insensibles. Tampoco puede producir incendios, puesto que sólo arde siendo irrotauí sobre el papel especial con que al efecto están revestidos los costados de las cajas que lo contienen. Único depósito en Madrid, calle de las Navas de Tolosa, número 9.

NO MAS TOS.

HELICINA VEGETAL.

Curación rápida y segura de toda clase de tos, por rebeldes que sean, curando la expectación en 24 horas. Jarabe, á 12 rs. frasco; pastillas, á 12 rs. caja, y píldoras á 10 rs. caja. Ex to seguro. Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14, Pont-jos 6, Descalzas, 6, y principales de provincias. (13 l.) L.—408.

POLONIA SANZ.

DENTISTA DE CAMARA

DE SS. MM.

En atención á su numerosa clientela, participa á sus amigos y parroquianos que sigue haciendo la rebaja de costumbre, como es:
 Limpiar la boca, 10 rs.—
 Extracciones, 10, id.—
 Orificar, 10 y 20 id.—
 De 30 á 60.—Dientes, desde 20 á 120 id.—
 Dentaduras completas, de 500 á 2.000 rs.
 Las curas, á precios convencionales. Barrio de Argüelles. 31, Tutor, 31.

OBRA DE TEXTO.

EL TESORO DE LA INFANCIA

Tratado de educacion y de urbanidad, con los más sublimes preceptos de moral y religion, original y en verso del conocido escritor

D. FRANCISCO ORTEGA Y FRIAS

Cuarta edicion.—Precio 2 rs. Se vende en las principales librerías de Madrid y provincias, en la portería de entrada al ministerio de Fomento y en casa del autor.—Calle de la Ballesta, 5, piso 4.º, derecha.

AUXILIO DEL PREDICADORES

ó sea Sermones dogmáticos, morales, panegíricos apologeticos y de controversia, escogidos y coleccionados por el licenciado D. Miguel Novoa Varela, presbítero, director de la *Correspondencia Eclesiástica*.

El tomo que hoy anunciamos comprende los sermones morales, y forma un volumen de 500 páginas, que se vende al módico precio de 40 rs. el ejemplar en Madrid y provincias.

Los pedidos se dirigirán acompañados de su importe, al director de la *Correspondencia Eclesiástica*, Ballesta, 9, 2.º derecha.

IMPORTANTE.

Se venden al contado y á plazos sesenta mil piés superficiales, divididos en varios solares y situados en la Fuente Castellana, contiguos á la vaquería y con fachadas al Paseo del Obelisco calle Miguel Angel y de las Navas.

También se cambian por casas situadas dentro del ensanche de Madrid. El tranvía del Norte pasará muy en breve por el paseo del Obelisco.

TAMBIEN

se construyen hoteles con jardín ó sin él en los expresados solares, con sujeción á los planos elegidos por las personas que se comprometan á adquirirlos y pagarlos al contado, ó en los plazos que se convenga. Calle de Mendizabal, (barrio de Argüelles), hotel núm. 22, se dan explicaciones y se admiten proposiciones, todos los días, de nueve de la mañana á cuatro de la tarde.

José Simon.

SASTRE.

Confecciona toda clase de prendas con prontitud, economía y esmero. Buen surtido en géneros de novedad.

Jacometrezo, 52, tienda

ALFOMBRAS Y TELAS.

Gran surtido á precios económicos.

Carrera de San Jerónimo, 31

NEGOCIOS SOBRE FINCAS.

Se facilita dinero para compras é hipotecas de casas en la corte y dehesas. Casa comision de fincas, calle Puencarral, 17 principal. Sellos rebusca.

EL CRITERIO JURIDICO.

Este centro, formado por un consejo de tres abogados, tiene por objeto practicar operaciones de testamentaria, negocios de ferro-carriles y toda clase de consultas jurídicas. Domicilio.—Fuen-carral, 13, 3.º derecha.

GABINETE CIENTIFICO

DE MAGNETISMO Y SONAMBULISMO.

CONSULTAS.

Los días no feriados, de 1 á 4.

LICEO LIMA.

Tabernillas, 2, bajo.